
! ! ! !本报讯（记者 江跃中）为进一
步增强国防观念和民防意识，使广
大市民群众熟悉防空警报信号规
定，根据《中华人民共和国人民防空
法》、《上海市防空警报管理办法》的
有关规定，经上海市人民政府批准，
本市将于今年 !月 "#日$全民国防
教育日%在全市范围内$除浦东、虹
桥国际机场外%组织防空警报试鸣，

并结合警报试鸣组织城镇居民进行
防空防灾演练和民防集中宣传。
今年防空警报试鸣的具体安排

是：! 月 &# 日$周六%上午 && 时 '(

分至 &)时 *'分进行试鸣。其中 &&

时 '(分至 '+分试鸣预先警报 $鸣

',秒、停 )-秒，反复 '遍为 &个周
期，时间 '分钟%，&&时 -(分至 -+

分试鸣空袭警报$鸣 ,秒、停 , 秒，
反复 &(遍为 &个周期，时间 '分
钟%，&)时整至 &)时 *'分试鸣解除
警报$长鸣 '分钟%。防空警报试鸣

时，由各区县组织部分城镇居民进
行防空防灾演练。
在防空警报试鸣期间，不参加

防空防灾演练的市民在听到防空警
报音响信号后，可注意听辨各种警
报信号，但不需要采取任何行动。
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中国残疾人体育代表团!

在举世瞩目的伦敦残奥会赛场

上!我国残奥健儿顽强拼搏"超越自

我"捷报频传!以精湛的竞技水平和

良好的精神面貌取得运动成绩和精

神文明双丰收! 我们谨代表上海人

民表示热烈祝贺#

我国残奥健儿的出色表现! 再一

次向世界充分展示了我国残疾人自尊"

自信"自强"自立的良好形象!充分展示

了中华民族自强不息的精神风貌!必将

进一步增进各国人民之间的了解和友

谊!推动广大残疾人积极参与社会生

活!促进我国残疾人事业全面发展$

在本次残奥会期间! 上海残奥

健儿与中国代表团所有运动员一道!

不仅取得了优异的运动成绩!而且谱

写了一曲曲身残志坚%积极向上的生

命赞歌$残奥健儿在赛场上顽强拼搏

的身影! 深深地感动着全市人民!也

极大地鼓舞了全市人民!为上海建设

&四个中心' 和社会主义现代化国际

大都市注入了新的强大精神动力$我

们为残奥健儿而骄傲和自豪(

期盼残奥健儿早日凯旋(
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我残奥健儿顽强拼搏捷报频传
上海市委市政府致电祝贺

! ! ! !如何分割共有产权，是旧改地块
在签约过程中常见的瓶颈。位于光复
西路枣阳路的普陀区“新渡口”旧改
地块，+月 '*日进入签约阶段以来，
同样遇到了这一问题。为此，普陀区
长风新村街道人民调解委员会在“新
渡口”基地设立人民调解工作室，专
门解决“切蛋糕”的问题，同步助推旧
改签约。工作室被派驻到基地至今，
已受理近 ,*件调解咨询事宜。

共有产权“不好办”
沿着枣阳路走到底左拐，就能

看到一片低矮破旧的棚户区。“新渡
口”人民调解工作室，就设在征收事
务所工作区的一间平房内，-张书桌
几个塑料板凳，办公环境极其简单。
“+月 &!日开始接受咨询，+月 )'日

挂牌，+月 ).日开始受理，到目前已
经受理了 #)件调解事宜。”刘琦翻着
桌上一沓厚厚的调解记录告诉记者。
刘琦是长风新村街道人民调解工作
室主任、市首席人民调解员，当了 ,

年的“老娘舅”，经验丰富。
“新渡口”旧改地块共有 &',-

个产权，户籍在册居民 ---.人，征
收面积约 '/)万平方米，其中共有
产权大约占 '*!。这些“蛋糕”怎么
切？刘琦说，共有产权背后涉及到的
问题千头万绪，可能和遗产继承有
关，可能涉及到离异的夫妻，“一
‘刀’下去关系到好几个产权人，甚
至好几个家庭的利益，不好办！”

兄弟4人闹矛盾
这些天来工作室咨询的居民，

有吵吵闹闹的一大家子，也有顾虑重
重的一个人，刘琦给记者讲了其中一
个案例。陈家现有兄弟 -人，父亲已
经过世，为了给母亲养老，老大、老
三、老四做主，去年将母亲名下的房
产出售，用来以房养老。然而，老五
对这一切毫不知情，当旧改项目启
动时他才知道。老五很光火，一来是
因为 '个哥哥瞒着自己；二来，当时
卖房的价格要远远低于现在的征收
补偿价格，一家人就此产生了矛盾。
事实上，陈家兄弟 -人，每人各

有一个产权，- 人的子女另外共有
一个产权。按理说，最简单的处理办
法，就是将这一共有产权征收补偿
所得平分。但由于兄弟翻脸，这个共
有产权的处理就变得很棘手。为此，
老大找到刘琦“求助”。

诚恳谈心获理解
刘琦和调解室的调解员及征收

事务所的经办人商量后，决定各个
击破。一方面和老五商量，告诉他，
要解决问题还得走正常途径，吵吵
闹闹不但把问题复杂化，还伤了兄
弟之间的感情。另一方面做老大、老
三、老四的工作，希望他们作为哥哥

要做点让步，要意识到之前卖房没
和老五商量，的确欠妥。一番劝解
后，'位哥哥同意退一步。

于是，'&日晚一大家子心平气
和坐在调解工作室里，就共有产权的
处理口头达成一致：征收补偿款由 -

兄弟的子女平分，征收补偿所得房
源，归老五的孩子。调解会结束后，刘
琦还是不太放心，她与长风新村街道
司法所的何亚军，分别拉住老五的儿
子、老五本人谈话。“你回家要做做你
父母的思想工作，你自己也要去谢谢
几个伯伯，他们都是替你着想呀……”
“'个阿哥放弃房源，心里总是不开心
的，对�……” 本报记者 徐轶汝

“新渡口”旧改基地处理共有产权分割问题出新招———

设人民调解室专管旧改“切蛋糕”

供精者后代相互结婚概率几可忽略
———市人类精子库主任李铮教授解答疑问
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从 )**' 年 ' 月 )* 日至 )*&)

年 +月 '&日，上海市人类精子库共
招募捐献者 &.&!'名，筛查出 ')+!

名合格捐精者，累计冷冻精液
&**),( 份（注：一名捐献者的精液
可按量分装为数十份）；向上海、北
京、南京、武汉、沈阳、郑州等 )'家
卫生部批准生殖医学机构提供合格
精液 ''*,.份；通过供精人工技术
和体外受精技术，已使 '!!-名妇女
受孕，出生子代 &!(,名。其中，供精
人工授精和供精试管婴儿的临床妊

娠率都有较大提高，分别由建立初
期 的 &!/).0 和 )*0 ， 提 高 到
)&/)'0和 '!/&,0。
同样值得关注的是，自 )**+年

首例睾丸肿瘤生殖保险男性通过仁
济医院生殖医学科实施体外受精技
术获得健康子代以来，我国生殖保
险工作也在上海市人类精子库开始
起步。迄今为止，在这里的生殖保险
保存精液总人数达到 (+.人（其中
外籍人士 +位），冷冻精液 ')+-份，

获得健康子代 -'人。
精子库新址落脚于浦东灵山

路仁济医院北院内，核心区域包括
接待大厅、体检室、档案室、取精
室、生殖保险咨询室、心理评估室、
精液分析冷冻实验室、自精保存实
验室、生殖遗传学实验室、质量控
制实验室等，另有位于地下一、二
层的精子冷冻储存室和生物库，总
面积达 &***平方米，比原先增加
了近 .倍。

以最保守估算，全国每年至少
有 &* 万人等待接受人工授精治
疗，各地现有 &*多家人类精子库
每年能够采集到精子，远远满足不
了需求。面临的最大障碍是社会
观念滞后，以及整体宣传力度不
够。上海经过多年努力，已在依托
学科技术支持、建立志愿者网络、
扩大查体站点等方面取得积极进
展。目前上海人类精子库每年接
受的精子捐献量，可以满足本地医
疗机构临床需求，还会有部分提供
给外省市。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯
员 邵敏 丁绍学）昨天下午，南京
军区“何祥美式爱军精武标兵”表
彰大会在上海警备区某团举行。
南京军区政委陈国令出席会议，
南京军区副政委吴刚和上海市委
常委、政法委书记丁薛祥出席并
讲话。南京军区政治部主任吴长
海，南京军区司令部副参谋长王
海涛，上海警备区司令员彭水根，
市委常委、上海警备区政委朱争
平等出席大会。
会上，获奖标兵代表和绿地

控股集团董事长兼总裁张玉良分
别发了言。会前，南京军区政治部
和绿地控股集团签署了奖励“何
祥美式爱军精武标兵”协议，从
)*&&年至 )*)*年，集团每年拿出
人民币 &**万元，&*年共 &***万
元奖励“何祥美式爱军精武标兵”。

何祥美式标兵
表彰大会召开

"!!#"#$%&'()*+

! 采集到精子放到精子样本储存罐 本报记者 楼文彪 摄

! ! ! !目前，我国已婚夫妇不育不孕
达 &*0至 &)0，不少白领青年精子
质量下降，内地多省精子库告急。同
时，也有人担心接受同一捐精供体
生育的后代会否发生“结婚”的伦理
问题？对此，市人类精子库主任李铮
教授向本报记者一一解答。

关于捐精合格率
李铮教授指出，由于精液冷冻

储存过程中会有损失，精子库对于
捐献者精液的要求较之正常生育力
水平的参数要求会更高。因此，并非
每一位志愿者都能成为捐献者。以
上海现实情况为例，到精子库志愿
捐献精子者中，在校大学生及大专
以上学历的年轻人占 +*0以上，而
真正能通过体检、得到捐献机会者
并不多，也就差不多 &(0")*0左
右。这属于正常比例。

关于捐献要求
以上海精子库目前设定的捐献

要求，捐献者年龄应在 )*"-(周岁
间；身高 &,(厘米以上；不能有全身
性疾病和严重器质性疾患，如心脏
病、糖尿病、肺结核、肝脏病、泌尿生
殖系统疾病、血液系统疾病、高血
压、精神病和麻风病等；无长期接触
放射线和有毒的有害物质等情况，

没有吸毒、酗酒、嗜烟等不良嗜好和
同性恋史等。

关于供精者后代安全
根据卫生部规定，捐精志愿者

只能在中国大陆捐献一次，不能多
次、多地重复捐献。一个供精者的精

液最多只能提供给 (名妇女受孕。
“即便 (次都受孕成功，在我们这样
的泱泱人口大国，这 (个孩子相遇
并相爱的几率微乎其微。”李教授
说，美国的一项研究表明，在一个
+*万人左右的社区，一个供精者生
出 )(个孩子，其后代结婚的几率几
乎完全可以忽略。

关于生殖保险
“就是自愿将自己的精子预先

储存于精子库中，在可能需要的未
来，这些人就能够拥有自己的孩
子。”李铮教授强调，虽为精子库新
推的服务项目，事实上有一部分男
性因为某种原因，是可以考虑冷冻
精液、以备不时之需的，比如肿瘤患
者接受化放疗治疗前、高危职业者、
精液呈下降趋势的少精症者、有远
期生育要求者等。采用深低温冷冻
的方法，精子可以保存 '*年，精子
库只每年适当收取一部分费用。

首席记者 施捷
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! ! ! !本报讯（记
者 马丹）风雨多
情“恋”上申城。
昨夜今晨，申城
电闪雷鸣，普遍
出现阵雨。气象
部门也再度挂起
了“三黄蛋”———
雷电、大风、暴雨
三个黄色预警信
号，其中，雷电黄
色预警信号一直
持续到今晨 .时
-&分才撤销。市
气象局首席服务
官朱洁华说，在
西风槽和低空切
变线的共同作用
下，强雷雨云带
是自西向东影响
本市的。昨天 )*

时至今天 +时的
累积雨量显示，

全市奉贤雨量最大，达 '*/.毫米。
据预报，未来一周，北方冷空

气活动较频繁，同时，暖湿气流也
较强盛，在冷暖空气的“交锋”下，
本市仍多阵雨天气，主要降水过
程将集中在今天和 &)日前后。

下周气温将先升后降，总体保
持“低位运作”———周初最高气温可
达 )!#，但 &'日起将会跌至 )(#。
近日申城天凉似秋，专家表示，时
下已过了二十四节气中的“白露”，
日照高度逐渐下降，天气总体也
会趋凉，但距离气象意义上的入秋
尚需时日。据气象资料统计，上海常
年平均入秋日在&*月上旬，)***年
后大部分年份都是在 &*月份入秋，
去年入秋较早，为!月&!日。

申
城
下
周
天
气
转
凉

最
高
气
温
将
会
跌
至
二
十
五
摄
氏
度


